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ZUSAMMENFASSUNG


Aufgrund der hohen Prävalenz und der vielschichtigen Ätiologie ist der Hallux valgus ein vieldiskutiertes Thema mit vielen verschiedenen Therapieoptionen. Ziel sowohl operativer als auch konservativer Therapien ist die schmerzfreie Mobilität des Patienten, um eine Verbesserung der Lebensqualität zu erreichen. Eine gute Kommunikation zwischen orthopädietechnischer und ärztlicher Betreuung ist eine Grundvoraussetzung sowohl für die konservative Therapie als auch für die postoperative Nachbehandlung. Bei symptomatischem Hallux valgus ist eine Progression der Fehlstellung ohne operative Intervention zu erwarten. Die konservative Therapie bietet keine ursachenorientierte Therapie, es kann jedoch eine Beschwerdebesserung erreicht werden.
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Summary


Due to its high prevalence and multi-layered etiology, hallux valgus is a controversial discussed disease with many different therapy options. The goal of both surgical and conservative therapies is the painless mobility of the patient in order to improve the quality of life. Good communication between orthopaedic and medical care is a precondition for both, conservative therapy and postoperative aftercare. Without surgical treatment a progression of the deformity of symptomatic hallux valgus can be expected. Therefore an operative intervention is recommended. Conservative therapy does not offer cause-oriented therapy, but improvement of the symptoms can be realized.
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